

健康長寿のまち三鷹を目指せ

政新クラブ 伊藤 議員

議員 人生90年時代の到来が言われる中、本当に長生きしてよかったです。長寿は素晴らしいと実感できる社会を実現するために、高齢者支援の充実が非常に重要な課題である。①健康長寿について何う。②単身高齢者の引きこもり防止や社会活動の参加支援に

防災組織 市職員が直接参加を

政新クラブ 田中 議員

議員 先日起きた新潟県中越地震では、情報の伝達、物資の配給時等における地域のコミュニティの大切さを改めて痛感させられた。災害時に有効に機能する防災組織には、向こう三軒両隣社会を基盤としたコミュニティが必要だ。近所づきあいが希薄になった現代社会では、どの家に寝たきりのお年寄りがいるか、単身赴任で母親と幼い子どもだけの家庭はど

一般質問

行財政 未来の子どもたちの視点で

民主市民連合 半田 議員

議員 ①前市長時代に、総合スポーツセンター(仮称)の建設が計画された。市は当初、100億円を借り入れ、土地を購入し、これまでに元利合わせて約90億円近く支払っている。基本計画の改定案には、センター建設の事業費は約55億円と想定されており、これまでの支払額、返済予定額と合計すると、実に土地と建物で約200億円もかかる。この状況を踏まえてもな

視点改め歳出削減に努力せよ

民主市民連合 増田 議員

議員 ①三鷹市で導入予定の電子入札制度は、事務の効率化の手段ではない。談合防止のために、多様な改革をさらに進める必要がある。明石市では、民間人が委員になる入札監視委員会の設置や郵便入札制度等導入後の制度の徹底見直しで、入札の公平性、透明性、競争性の確保に努めている。本市の入札制度改革への取り組み状況を聞く。②稲城市では、市税等の取

この事業をさらに拡充し、100歳のお祝い、記念品とあわせ賞状を贈呈するなどできないか。③高齢者の安全確保について、④三鷹市内でも、巧妙な詐欺事件が多発している。犯罪から高齢者を守るため、さらなる取り組みが必要だ。高齢者が安心して外出できるように、防犯パトロールの貸与はできないか。市長 ①の重要な課題として進め

新教育長に市の教育行政を問う

政新クラブ 穴戸 議員

議員 子どもの取り巻く環境が変わり、不登校など教育現場で多くの課題が出ている。青少年の変化に対応した教育の確立が必要だ。①教育分野で三位一体改革、地方分権が進められようとしている。教育委員会の独立性を保持しつつ、安定した高い水準の教育を受けられるよう努めるべきだ。市と教育

委員会の責任・役割分担について所見を示せ。②教育は、知育・体育・徳育と言われる。教員の資質・能力を向上させ、義務教育の間に、子どもの基礎体力や基礎学力、道徳意識の向上を図る必要がある。所見を伺う。③教育制度の硬直化が問題となっている。市では小・中一貫教育校構想など教育改

直下型 市の防災対策を強化せよ

民主市民連合 谷口 議員

議員 ①防災関係者や市民がとるべき行動を再確認できるように、訓練への参加など、市内公立小・中学校での、実践に即した新たな防災教育の取り組みを。市長 ①早い機会にまとめ、広報などで示したい。③被害の最小限化への取り組みとして進めたい。教育長 ④学校と地域とが協力し合った、防災教育へのさまざまな取り組みをしていきたい。

実践に即した防災訓練が必要である。関連26機関との連携訓練は実践的であった。課題をまとめ有効活用せよ。震災に強いまちづくりには防災対策が大切である。木造住宅耐震診断・耐震改修の両助だ。把握に努めよ。④新潟県中越地震の教訓を、防災計画や防災教育に生かすべきである。地域の防災

総合的な視点で教育に取り組み

民主市民連合 中村 議員

議員 ①さまざまな施策を絡めて、三鷹の教育を考える必要がある。小・中一貫教育校について、②小学校6年生の中学校校舎への完全移行はしない方針になった。今後を問う。③法改正により学校運営協議会の設置が可能となった。柱の1つであるコミュニティスクールとの関係を問う。④蓄積された幼稚園教育のノウハウを有効活用するべきだ。⑤所見を示せ。⑥障が

対応は、就学前と後で連携のとれた対応が必要だ。所見を伺う。市長 ②の有効活用を検討していき。③国の検討結果をみて考えたい。④広げていきたい。教育長 ①の授業など交流を通じて学びを深めたい。②の開設準備委員会の中で検討していき。健康福祉部長 ⑤市内内部での検討の充実に向け努力したい。

高齢者虐待を防ぎ、人権守れ

市民の党 斎藤 議員

議員 高齢者虐待が増えている。国では現在、介護保険の見直しが行われているが、虐待を防ぐ制度をつくる必要がある。①高齢者がヘルパーから無視、あるいはそれに等しい対応を受けることは、心理的な虐待になる。医療機関の場合も同様である。②事業者や医療関係者に対する研修を充実させるべきだ。③事業者等への監視機関も必要ではないか。④施設入所者に対し、拘束器具の使用や意に反した投票が行われることがある。本人は、そうした事実を口外しない

会話は、保健・医療等の専門家を中心として構成された。学識経験者や介護を体験した市民も、委員に加えるべきではなかったか。市長 ①の研修の機会を増やしたい。②第三者評価に力を入れて取り組みたい。③入所者の人権が十分守られる方法を検討していき。④今後、改定の際には検討したい。

アスベスト対策の徹底を図れ

市民の党 杉本 議員

議員 第六小学校の耐震補強工事の際、アスベスト含有材が発見され、一定の議論があった。練馬区ではアスベスト含有材の除去方針調査期間について何う。②市民や事業者への協力要請の方針を聞く。③震災時等にアスベストによる2

次被害から市民をどう守るかが大きな課題だ。④基本計画等にアスベスト対策を位置づけ、計画的に対応する必要がある。所見を示せ。市長 ①アスベスト対策基本方針を定め全庁的に取り組みを開始し

情報 政策 ことで立ち止まり、再検討を

民主市民連合 嶋崎 議員

議員 ①住民基本台帳の大量閲覧について、②規制を強化すべきだ。民間、防衛庁の各利用実績を示せ。③住民基本台帳ネットワークに加えるべきではなかったか。市長 ①の研修の機会を増やしたい。②第三者評価に力を入れて取り組みたい。③入所者の人権が十分守られる方法を検討していき。④今後、改定の際には検討したい。

一般質問の詳細は、会議録をご覧ください。図書館の本館等に備えることも、市議会のホームページ(一面右上参照)にも掲載しています。なお、今定例会の会議録は3月上旬に発行予定です。